

Citations d'Ellen White en complément à l'étude de la Bible

par l'École du Sabbat

2/21

Leçon 4

Une alliance éternelle

Sabbat après-midi 17 avril 2021

Le ciel se remplit de douleur lorsque l'on sut que l'homme était perdu, et que ce monde créé par Dieu serait peuplé d'êtres condamnés à la misère, à la maladie et à la mort, sans espoir de salut. Toute la famille d'Adam devait périr. Je vis sur le visage de Jésus une expression de sympathie et de douleur. Il s'approcha bientôt de la lumière éblouissante dont le Père était environné... L'anxiété des anges semblait intense pendant que Jésus communiait ainsi avec son Père. Trois fois il pénétra dans la lumière éclatante ; la troisième fois, il quitta le Père et sa personne fut visible. Quand il sortit de la présence de son Père il paraissait calme, exempt de perplexité, tout rayonnant de bienveillance et d'affabilité. Il fit savoir à l'armée céleste qu'une voie de salut avait été trouvée pour l'homme perdu. Il raconta comment il avait intercédé auprès du Père, offrant sa vie en rançon, acceptant de subir la mort afin que l'homme pût trouver le pardon. Par les mérites de son sang et l'obéissance à la loi divine, il retrouverait la faveur de Dieu, serait réintégré dans le merveilleux jardin et pourrait manger du fruit de l'arbre de vie.

Early Writings, p. 149 ;

Premiers Écrits, p. 149.

Notre petit monde est le livre de texte de l'univers. Le merveilleux dessein de grâce de Dieu, le mystère de son amour rédempteur : voilà le thème sur lequel « les anges voudraient se pencher » (*1 Pierre 1.12*) et qui sera le sujet de leurs méditations à travers les âges sans fin. Les rachetés, et avec eux les êtres qui n'ont pas péché, trouveront dans la croix du Christ leur science et leur chant. On verra que la gloire qui resplendit sur la face du Christ c'est la gloire de l'amour qui se sacrifie. On verra, à la lumière du Calvaire, que la loi de l'amour qui renonce à soi-même est la loi de la vie pour la terre et pour le ciel ; que l'amour qui « ne cherche pas son intérêt » (*1 Corinthiens 13.5*) a sa source dans le cœur de Dieu.

The Desire of Ages, p. 19 ;

Jésus-Christ, p. 9.

Notre Dieu a le ciel et la terre sous son commandement, et il sait exactement ce dont nous avons besoin. Nous ne connaissons que très peu de choses ; « mais tout est nu et découvert aux yeux de celui à qui nous devons rendre compte » (*Hébreux 4.13*). Au-dessus des folies de cette terre, il est assis sur son trône ; rien n'est caché à son œil divin ; et de sa gloire éternelle, il ordonne ce que sa providence considère comme étant le meilleur.

Il n'est pas un passereau qui tombe à terre sans la volonté du Père céleste (*voir Matthieu 10.29*). La haine de Satan envers Dieu le conduit à se réjouir lorsqu'il détruit les créatures, même les plus insignifiantes. Ce n'est que par la protection divine que les oiseaux sont gardés et nous charment par leurs chants joyeux. « Ne craignez donc point, dit-il, vous valez plus que beaucoup de passereaux. » (*Matthieu 10.31*.)

Testimonies for the Church,

vol. 8, p. 272, 273 ;

Témoignages pour l'Église,

vol. 3, p. 318, 319.

Dimanche 18 avril 2021

Yahvé et l'alliance abrahamique

Après le déluge, les hommes se multiplièrent à nouveau sur la terre et la méchanceté s'accrut aussi. L'idolâtrie en vint à être presque universelle (et) au point où, finalement l'Éternel laissa (alors) les transgresseurs endurcis poursuivre leurs œuvres mauvaises, tandis qu'il choisissait Abraham, descendant de la lignée de Sem, pour lui confier sa loi pour les générations futures.

À cette époque, l'idolâtrie s'était rapidement introduite, elle était incompatible avec le culte du vrai Dieu. Mais Abraham ne devint pas idolâtre. Alors que même son père oscillait entre le vrai culte et un culte mensonger, et bien que de fausses théories et des pratiques idolâtres se fussent mêlées à sa connaissance de la vérité, Abraham ne s'y est jamais attaché, il s'en est toujours écarté. Il n'avait pas honte de sa foi et il n'a jamais essayé de cacher sa confiance en Dieu. « Il bâtit encore là un autel à l'Éternel, et il invoqua le nom de l'Éternel » (*voir Genèse 26.25*).

... S'il n'avait pas été possible aux hommes qui se trouvaient sous l'alliance faite avec Abraham de respecter les commandements de Dieu, chacun de nous serait perdu. L'alliance établie avec Abraham est l'alliance de la grâce. « C'est par la grâce que vous êtes sauvés » (*voir Éphésiens 2.8 et Jean 1 :11, 12*).

The SDA Bible

Commentary, vol. 1, p. 1092 ;

Commentaire d'Ellen White sur

Genèse 12.1-3.(R)

JE SUIS signifie une présence éternelle ; le passé le présent et le futur sont au même niveau pour Dieu. Il voit les événements les plus lointains de l'histoire du passé comme ceux du futur, aussi clairement que nous voyons ce qui se produit quotidiennement. Nous ne savons pas ce qui est devant nous. Et si nous le savions, cela ne contribuerait pas à notre bien-être éternel. Dieu nous donne la possibilité de placer notre foi et notre confiance dans le grand JE SUIS.

The SDA Bible

Commentary, vol. 1, p. 1099 ;

Commentaire d'Ellen White

sur Exode 3.14.(R)

C'est à nous que Dieu dit également : « Je te bénirai... et tu seras une source de bénédiction » (*Genèse 12.2*).

... Merveilleuses paroles, presque au-dessus de la portée de la foi ! Le Créateur de l'univers aime, comme son propre Fils, tous ceux qui se consacrent à son service. Aujourd'hui même, à cette heure-ci, il nous comble de ses faveurs. Il nous dispense sa lumière et tous les trésors d'en-haut par Jésus-Christ. Non seulement il nous fait des promesses merveilleuses au sujet de la vie future, mais il nous accorde des dons précieux en cette vie. En tant que sujets de sa grâce, il veut nous voir jouir de tout ce qui ennoblit et élève nos caractères. Il désire communiquer à la jeunesse la puissance céleste, afin qu'elle se range sous la bannière ensanglantée du Sauveur, travaille comme il a travaillé lui-même, conduise les âmes dans de sûrs sentiers et en amène beaucoup au Rocher des siècles.

Tous ceux qui cherchent à travailler en harmonie avec le dessein de Dieu pour l'éducation jouiront de sa

grâce, de sa présence continuelle et de sa puissance protectrice.

The Ministry of Healing, p. 405 ; *Le Ministère de la guérison*, p. 341, 342.

Lundi 19 avril 2021

‘El Shaddai’

Dieu choisit Abraham pour communiquer la lumière au monde. La Parole de Dieu lui fut présentée, non pas avec des perspectives flatteuses, des promesses de gains ou de grands honneurs mondains. « Pars de ton pays... dans un pays que je te montrerai » (*voir Genèse 12.1*) tel fut le message divin à Abraham. Le patriarche obéit, et « s’en alla sans savoir où il allait » (*voir Hébreux 11.8*). Il fut le porte-lumière de Dieu, choisi pour conserver Son nom vivant sur la terre. Il abandonna son pays, son foyer, ses parents, et toutes les associations agréables de la première partie de sa vie et devint un pèlerin et un étranger...

L’obéissance inconditionnelle d’Abraham fut l’un des exemples les plus frappants de la foi et de la dépendance de Dieu, que l’on puisse trouver dans les Saintes Écritures. Avec la seule promesse que ses descendants posséderaient Canaan, sans la moindre évidence extérieure, il suivit les instructions de Dieu, se soumettant pleinement et sincèrement à ses conditions. Il plaça sa confiance au Seigneur, croyant qu’il accomplirait fidèlement Sa Parole. Le patriarche alla là où Dieu lui indiqua d’aller. Il traversa des déserts sans en être effrayé. Il passa au milieu de nations idolâtres, avec la seule pensée : « Dieu a parlé, j’obéis à Sa voix. Il me guidera. Il me protégera. »

Testimonies for the Church, vol. 4, p. 523, 524 ; *Reflecting Christ*, p. 324.

Le monde est incapable de connaître Dieu avec sa sagesse humaine. Ses sages tirent de la nature une connaissance imparfaite de Dieu ; puis, dans leur folie, ils élèvent la nature et ses lois au-dessus de la nature divine. Quiconque n’a pas obtenu une connaissance de Dieu au moyen de la révélation qu’il a donnée de lui-même en Christ ne tirera jamais de la nature qu’une connaissance imparfaite ; loin de lui donner des vues élevées sur Dieu, et de l’amener à se conformer entièrement à sa volonté, cette connaissance fera de lui un idolâtre. Se disant sage, il deviendra fou (*voir Romains 1.20-25*).

Ceux qui s’imaginent obtenir une connaissance de Dieu en dehors de son Représentant, dont la Parole dit qu’il est « l’empreinte de sa personne » (*Hébreux 1.3*), ont besoin de devenir fous à leurs propres yeux afin d’être véritablement sages. Impossible d’obtenir une connaissance parfaite de Dieu par la seule nature ; car elle est elle-même imparfaite. Dans cet état d’imperfection, elle ne peut représenter Dieu ni révéler son caractère dans sa perfection morale. Mais le Christ est venu dans le monde comme un Sauveur personnel. Il est monté au ciel ; il reviendra de la même manière qu’il est monté au ciel (*voir Actes 1.11*) —comme notre Sauveur personnel. Il est l’empreinte de la personne du Père. « En lui habite corporellement toute la plénitude de la divinité » (*Colossiens 2.9*).

Selected Messages Book 1, p. 295 ; *Messages choisis*, vol. 1, p. 346, 347.

Mardi 20 avril 2021

D'Abram à Abraham

Par la foi en Dieu, grâce à la prière, de l'homme qu'il était avec ses faiblesses et ses défauts, Jacob est devenu un prince avec Dieu. Il a triomphé par la foi. Dieu est omnipotent, mais l'homme a des limites...

Qui d'entre nous est réellement sincère comme l'était Jacob qui a lutté avec l'ange de toute son énergie ? Jacob y a mis toutes ses forces, pensant qu'il combattait un bandit des grands chemins. Mais le Seigneur posa Son doigt divin sur lui et la lutte cessa. Jacob sut alors que c'était le Seigneur. Brisé, il s'est accroché au cou de l'Ange, l'a pressé contre Lui, Le suppliant : « Bénis-moi, tel que je suis. » L'Ange lui dit : « Laisse-moi partir, car l'aurore se lève. » Ce fut alors à Jacob de poser les conditions : « Je ne te laisserai pas partir avant que tu ne m'aies béni. » Il (l'Ange) lui demanda : « Quel est ton nom ? » Il répondit : « Jacob. » Il (l'Ange) ajouta : « Ton nom ne sera plus Jacob, mais tu seras appelé Israël, car tu as lutté avec Dieu et avec des hommes et tu as été vainqueur. » (Genèse 32. 26-28)

This Day With God,

p. 104, 298.

À ce moment-là, l'Éternel fit alliance avec Abraham et se choisit un peuple dont il fit le dépositaire de sa loi. Pour faire échouer ce projet, Satan prépara immédiatement ses pièges en vue de pousser les enfants de Jacob à se marier avec les païens et à se prosterner devant leurs idoles. Mais Joseph resta fidèle à son Dieu et fut un témoin courageux de la vraie foi. Rien ne put éteindre en lui cette lumière. Satan eut beau exploiter l'envie de ses frères et le faire vendre comme esclave dans un pays idolâtre, Dieu fit servir cet événement à la propagation de son nom au pays d'Égypte.

La crainte de Dieu et les connaissances qu'il acquiert dans la maison de Potiphar, puis dans sa prison,

préparent Joseph à devenir premier ministre au pays des Pharaons. Il entre dans le palais de ces rois, et son ascendant se fait bientôt sentir à travers l'Égypte, alors que la connaissance de Dieu se répand dans toutes les directions.

Patriarchs and Prophets, p. 332 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 306, 307.

Dieu permit que Daniel et ses compagnons soient emmenés en captivité afin de faire connaître au roi et aux nobles de Babylone qu'il était le seul vrai Dieu, le Créateur du ciel et de la terre. Dieu attira sur Daniel la faveur du chef des eunuques, parce que le jeune homme se conduisait bien. Il continua à craindre Dieu. Ses compagnons ne remarquèrent jamais rien dans sa vie qui puisse les détourner du droit chemin. Ceux qui étaient responsables de lui l'aimaient, parce qu'il manifestait les dispositions du Christ.

... Dieu est mêlé aux fils de notre existence. Il connaît chaque pensée de notre cœur et chaque fait de notre vie. Aussi, efforcez-vous de vivre en harmonie avec lui. Visez haut. Les anges du ciel vous aideront et mieux que cela, le Christ vous aidera.

The Upward Look, p. 47 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 39.

Mercredi 21 avril 2021

Les phases de l'alliance

Il en est peu qui soient capables de faire des plans bien définis pour l'avenir. La vie est pleine d'incertitude. Comment discerner l'aboutissement probable des événements ? Voilà qui est souvent une cause d'anxiété et de tourments. N'oublions pas que les enfants de Dieu sont ici-bas des pèlerins et des voyageurs. Nous

manquons de sagesse pour nous diriger. Comment pourrions-nous décider de notre avenir ? Il nous faut marcher par la foi, comme Abraham qui, « lors de sa vocation, obéit et partit pour un lieu qu'il devait recevoir en héritage (et) partit sans savoir où il allait. » (*Hébreux 11.8.*)

... Trop de gens qui se préparent à un brillant avenir échouent lamentablement. Laissez le Seigneur agir à votre place. Comptez sur votre Père céleste, comme un petit enfant. C'est lui qui garde « les pas de ses bien-aimés » (*1 Samuel 2.9*). Il conduit ses enfants comme ils se conduiraient eux-mêmes s'ils pouvaient voir la fin dès le commencement et discerner la gloire du dessein qu'ils accomplissent comme collaborateurs de Dieu.

The Ministry of Healing, p. 478, 479 ; *Le Ministère de la guérison*, p. 413.

Un esprit d'esclave naît lorsqu'on cherche à vivre conformément à une religion légaliste, en s'efforçant de satisfaire aux obligations de la loi par ses propres forces. Il n'y a d'espoir pour nous que si nous nous plaçons sous l'alliance abrahamique, l'alliance de grâce par la foi dans le Christ Jésus. La Bonne Nouvelle annoncée à Abraham est la même que celle qui nous est prêchée aujourd'hui et qui demeure le fondement de notre espérance. Abraham regardait à Jésus, qui est le pionnier de la foi et qui la porte à son accomplissement (*voir Hébreux 12.2*).

The SDA Bible

Commentary, vol. 6, p. 1077,

Commentaire d'Ellen White sur

Romains 8.15-21. (R)

Il était réservé à Ésaïe d'informer clairement Juda sur le fait que parmi l'Israël de Dieu se trouvaient de nombreux enfants qui n'étaient pas issus d'Abraham

selon la chair. Il y avait là un enseignement qui n'était pas conforme à la doctrine de cette époque. Cependant, le prophète proclama courageusement le message que Dieu lui avait confié. Il apporta ainsi l'espoir à tous ceux qui recherchaient avec ardeur les bénédictions spirituelles promises aux descendants d'Abraham.

... Lorsqu'il renouvela son alliance, peu de temps avant la naissance d'Isaac, Dieu fit connaître à nouveau clairement son dessein en faveur de l'humanité. « En lui, affirme-t-il au sujet de l'enfant de la promesse, seront bénies toutes les nations de la terre. » (*Genèse 18.18.*) Et plus tard, l'ange qui rendit visite à Abraham déclara une fois de plus : « Toutes les nations de la terre seront bénies en ta postérité » (*Genèse 22.18*).

Toutes les clauses de cette alliance étaient familières aux enfants d'Abraham et aux enfants de ses enfants. Si les Israélites furent délivrés du joug égyptien, c'était pour qu'ils puissent faire du bien aux autres nations, et pour que le nom de Dieu soit connu « par toute la terre » (*Exode 9.16*). S'ils obéissaient aux exigences divines, ils surpasseraient en sagesse et en intelligence tous les autres peuples (*voir Deutéronome 4.6 ; 28.11-14*). Mais cette supériorité ne serait acquise et maintenue que si, par leur intermédiaire, le dessein de Dieu en faveur de « toutes les nations » pouvait être accompli.

Prophets and Kings, p. 367, 368 ; *Prophètes et Rois*, p. 283, 284.

Jeudi 22 avril 2021

Obligations de l'alliance

Abraham est un noble exemple du chef de famille fidèle. Il nous fut donné comme modèle de l'obéissance totale qui devrait être la nôtre. Celui qui bénit les justes a dit d'Abraham : « Je l'ai choisi, afin qu'il ordonne à ses fils et à sa maison après lui de garder la voie de l'Éternel, en

pratiquant la droiture et la justice » (*Genèse 18.19*). Ils ne prononceront pas de paroles hypocrites et trompeuses. Ils ne trahiront pas leurs devoirs sacrés.

Si nous œuvrons avec Dieu comme le fit Abraham, il est certain que nous recevrons l'éloge des cieux. Abraham fut choisi, d'une façon manifeste, pour marcher dans les voies du Seigneur, dirigeant sa famille par l'influence combinée de l'autorité et de l'affection. Dieu nous a donné des lois à observer dont on ne peut (pas) dévier sans pécher. Nous avons été rachetés à un grand prix. La foi et les œuvres doivent nous rendre parfaits en Christ. Ainsi, nous suivrons les voies du Seigneur. Lorsque le cœur est doux et humble, Dieu peut agir sur l'âme. La Parole de Dieu est notre conseillère. Obéissons à ses enseignements.

The Upward Look, p. 249 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 241.

(L')obéissance n'est pas seulement une soumission extérieure, mais un service d'amour. La loi de Dieu est un reflet de sa nature ; c'est l'expression du grand principe de l'amour, et par conséquent la base de son gouvernement dans le ciel et sur la terre. Si nos cœurs sont transformés à la ressemblance de Dieu, si l'amour divin est implanté dans notre âme, ne mettrons-nous pas en pratique la loi de Dieu dans notre vie ? Quand le principe de l'amour est enraciné dans notre cœur, quand l'homme est transformé à l'image de celui qui l'a créé, cette promesse de la nouvelle alliance est accomplie : « Je mettrai mes lois dans leurs cœurs, et je les écrirai dans leur esprit » (*voir Jérémie 31.33 ; Hébreux 8.10 ; 10.16*). Et si la loi est écrite dans le cœur, ne façonnera-t-elle pas la vie ? Une obéissance, une soumission qui a l'amour pour mobile, voilà la véritable preuve de notre conversion.

Steps to Christ, p. 60 ; *Le Meilleur Chemin*, p. 58.

Notre foi doit grandir, sans quoi nous ne pouvons pas être renouvelés à l'image de Dieu, ni aimer les exigences divines et leur obéir. Que cette prière émane de lèvres sincères : « Seigneur, augmente ma foi ; donne-moi Ta lumière, car sans Toi je ne peux rien faire. » Venez humblement à Dieu et inclinez-vous devant Lui. Devant le Seigneur, ouvrez vos Bibles qui contiennent de divines promesses. Prenez position face à elles. Prenez l'engagement devant Dieu que vous répondrez à Ses demandes. Dites-Lui que vous croirez sans d'autre évidence que la promesse elle-même. Ce n'est pas de la présomption. Mais à moins que vous ne travailliez avec zèle, à moins que vous ne soyez sérieux et déterminé, Satan prendra avantage sur vous et vous serez abandonné à l'incrédulité et à l'obscurité.

Counsels on Sabbath School Work, p. 72.

Vendredi 23 avril 2021

Pour aller plus loin

Avec Dieu chaque jour, « Dieu me voit », édition papier 1963 p. 295 ; Edition numérique p. 307 ;
Conquérants pacifiques, « Juifs et Gentils », p. 167-177.